

Des nouvelles de l'URM # bilan 2023

La lettre qui relie les amis, membres et bénévoles de l'URM

Chers TOUS,

Une année dynamique de plus se clôt pour l'URM qui fêtera bientôt ses 22 ans d'existence !

Vous êtes nombreux à avoir participé à ses initiatives de près ou de loin : stagiaires, bénévoles, animateurs de chantiers, commanditaires, membres fidèles ou récemment ralliés...amis de passage ou de retour.

Le succès de l'URM ne se dément pas et repose sur une énergie collective à laquelle chacun d'entre vous participe.

Aussi nous aimerions dresser à votre attention le bilan des activités 2023 et vous tenir informés des projets à venir.

BILAN

En 2023, l'URM a conduit cinq différents chantiers dont l'un en 3 sessions :

- **Les terrasses de la cure de Biviers**: consolidation des fondations et réfection des murs de soutènement sur 4 niveaux

Exécuté en 4 sessions de mars à juillet, ce chantier débuté en 2021 a rassemblé au total 48 personnes.

Parmi eux, des bénévoles venus par Rempart.com mais aussi des volontaires du Gabion (organisme de formation) ainsi que quelques jeunes en parcours d'insertion.

Cette multiplicité de publics est due aux efforts conjugués des deux animateurs du chantier, **Hervé Pighiera**, formateur au Gabion et maçon compagnon de France et **Mathieu Desjonquères** qui outre ses compétences de maçon est impliqué dans le monde de l'insertion et de l'éducation spécialisée. Un binôme fort compétent !

[Parler d'Aramis et la greppa](#)

- **Notre des Dames des neiges** à Susville: travaux de menuiserie pour diverses finitions

+ **Château de Beaumont** : fin de la restauration du porche avec la création d'un grand escalier en pierre de taille

+ **Péristyle du marché de la Mure**: réfection d'une colonne en marbre selon la technique japonaise du Kintsugi

Du 16 au 29 juillet, ce chantier composite (publié sur Rempart.com) a vu son organisation innover grâce des stagiaires disséminés sur 3 lieux prenant part à des travaux très variés. Il a été conduit par **Gaspard Pion** et **David Soulam** pour la partie maçonnerie et par **Alain Monrozier** pour la partie menuiserie, et a rassemblé 11 participants.

- **Chalet de la Morte** : réfection d'un pan de toiture en mélèze

Suite et fin de la restauration de la toiture (un premier pan en bac acier au nord, ayant été réalisé à l'automne 2022) ; ce chantier a été conduit par **Valentin Garcia** et **Lisa Martin**. Des participants locaux ou venus spécialement de loin se sont succédés. Au total, une dizaine de personnes ont pris part à cette réfection, tout en améliorant différentes parties du chalet.

Malgré un certain nombre d'incertitudes sur la présence de stagiaires dues aux inscriptions tardives, l'ensemble des chantiers ont pu se dérouler de manière idéale grâce à une mobilisation toujours attentive et soutenue des bénévoles.

Nous remercions en particulier **les hébergeurs de ces sessions d'été**, mais aussi les intendants dont Marie-Brigitte et les pourvoyeurs de repas qui ont régalié les participants.

Beaucoup d'entre eux se sont dit très heureux des expériences qu'ils ont vécues tant sur le plan de l'acquisition de connaissances et de savoir-faire que sur le plan humain. Les activités de découverte et détente (conférences, sorties didactiques et pique-niques...) restent très appréciés aussi. Le constat d'une réussite avant tout basée sur des qualités humaines et sociales (générosité, partage, transmission, gratuité du geste, solidarité, amitié) est à chaque fois réitéré !

PERSPECTIVES

Chantiers prévus

De nombreux projets de chantiers se dessinent en 2024.

Certains d'entre eux ont été devisés et acceptés, d'autres sont à confirmer :

- **Chapelle de Beaumont** : création d'un plafond à la française
 - **Château de Vizille** : réfection d'une poterne d'entrée dans la cour du roi (en attente de confirmation)
 - **Saint Sébastien en Trièves** : réfection d'un four à pain
 - **Saint Barthélémy de Séchilienne** : restauration murs et terrasse de la chapelle
 - **Château de l'Arthaudière** près de St Antoine l'Abbaye : murs à refaire
 - **Eglise de St Honoré** : réfection escaliers et chaire de l'ancienne église (commande de la mairie, à finaliser)
- sans oublier la suite de la restauration des terrasses **de la cure de Biviers**

A l'horizon, se profilent aussi :

- **Eglise de Cholonge** : isolation acoustique (chantier participatif avec les habitants)
- **Eglise de St Jean de Vaulx** : escalier de la chaire

Avenir de l'URM

Des discussions ont eu lieu cette année afin de pérenniser l'activité de l'URM, notamment en maintenant sa présence et son action au Château de Beaumont après la fin du bail emphytéotique.

Villages vivants, coopérative et SCIC Foncière solidaire qui se donne pour mission de financer des initiatives immobilières pour revitaliser les territoires grâce à un modèle économique original (reprise de friche, création de tiers lieux, crèches associatives etc.) s'est dit intéressé par un projet de création d'un lieu qui serait partagé entre l'URM et l'association **Entre** qui souhaite s'implanter à la Mure.

Entre, futur lieu inter associatif solidaire a été fondé par trois jeunes femmes portant des projets variés et complémentaires à caractère artistique, solidaire et social.

L'URM quant à elle poursuit son projet de constitution d'un centre de ressources et de formation matheysin ou « pôle de restauration - rénovation du bâti ancien », par le biais de chantiers-écoles et de sessions de formations théoriques.

Les candidatures conjointes de l'URM et de l'association **Entre** (qui doivent présenter un plan financier suffisamment élaboré et réaliste) seront examinées en avril ou mai.

Les démarches engagées avec **Villages vivants** semblent en bonne voie. Dans le meilleur des mondes, **Villages Vivants** reprendrait le bail emphytéotique, financerait les travaux de réhabilitation et louerait les locaux aux associations du collectif.

Groupes de travail

Des groupes de travail « chantiers », « financements », « cap et objectifs », « communication », « rencontres et partenariats » sont toujours constitués mais manquent de participants. N'hésitez pas à vous joindre à l'un d'entre eux si vous avez du temps à consacrer cette année à l'URM

Pour rappel, le **CA, renouvelé lors de l'A.G. de septembre dernier, est à présent composé de :**

Alain Monrozier, Jacques André, Dominique Eyriey, Renée Zuza,
Patrick Bourru, Christine Luset, Cyril Sotteau, Valentin Garcia,

L'URM tient à remercier l'action des bénévoles qui font vivre l'association par leur engagement et leur confiance, faisant de l'URM un lieu plein de ressources et de chaleur humaine !

**Avec nos meilleurs vœux pour une année 2024 riches en événements
et toujours portée par un esprit de solidarité et d'amitié !**